
Commissione Consiliare 5a - Pianificazione dell’Economia del Mare, Sviluppo Economico e
Attività Produttive, Fund Raising, Servizi Informatici e Innovazione Tecnologica, Lavori
Pubblici, Sportello Unico Imprese (SUAP), Commercio.

VERBALE  DELLA  SEDUTA  DEL  21/10/2021  - ore 15.30

          Ordine del giorno:

1. Approvazione verbali sedute precedenti;

2. Aggiornamenti settore commercio; 

3. Varie ed eventuali.

La seduta e�  tenuta  presso la saletta commissioni del Palazzo Comunale.
Sono  presenti  i  consiglieri:  Dante  Benedini,  Cristiano  Bottici,  Tiziana  Guerra,  Mauro
Lancioni, Lorenzo Lapucci,  Daniele Raggi, Cesare Bassani (in sostituzione di Giovanni
Montesarchio), Elisa Serponi (in sostituzione di Anna Maria Piombino).  
E’ presente alla seduta Daniele Del Nero, assessore al Commercio - Mobilita�  e Traffico -
Partecipazione e Trasparenza. 
Presiede la seduta Mauro Lancioni e svolge le funzioni di segretario Chiara Amodio.
Successivamente alla convocazione l’ orario di inizio della seduta era stato posticipato di
circa mezz’ora; la seduta inizia dunque alle ore 16.00.

Il  Presidente  Mauro  Lancioni  introduce  il  primo  punto  all’ordine  del  giorno,
l’approvazione dei verbali delle sedute precedenti.

Viene messa in votazione l’approvazione dei verbali delle sedute del 3 giugno 2021 e del
29 giugno 2021 svoltesi sotto la presidenza di Marzia Paita e una postilla del 29 giugno
2021 relativa ad un verbale del 18 maggio 2021,   gia�  approvato dalla Commissione.

Tutti i verbali vengono approvati all’unanimita�  dei consiglieri presenti alle sedute a cui
si riferiscono, con l’astensione degli assenti.

Il  Presidente  Lancioni  cede  quindi  la  parola  all’assessore  Daniele  Del  Nero  per  gli
aggiornamenti del settore commercio come da punto 2 dell’ordine del giorno.
L’Assessore esprime la sua soddisfazione per la ripresa dei lavori della Commissione e
preannuncia i due argomenti principali che verranno esaminati nella seduta: il secondo
bando per  assegnare  contributi  alle  microimprese  danneggiate  dalla  crisi  economica
innescata  dalla  pandemia  e  il  secondo  stralcio  del  piano  del  commercio  su  aree
pubbliche.
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Per quanto riguarda il  bando a favore  delle  microimprese l’Assessore precisa  che si
tratta di una seconda edizione del bando. Per il primo bando era stata destinata una
somma  importante,  ma  si  e�  riusciti  a  soddisfare  solo  una  piccola  parte  di  imprese
rispetto alle aspettative: dei € 500.000 stanziati ne sono stati assegnati € 60.000.
Preso atto che la scelta iniziale e�  stata troppo conservativa, per questo secondo bando e�
stata abbassata la soglia di riduzione del fatturato dal 50% al 30% quale requisito di
partecipazione al bando, in modo da poter aiutare un maggior numero di imprese.
C’e�  poi un altro elemento su cui e�  stata posta attenzione: la prima versione del bando
non riteneva  ammissibili  le  domande  delle  imprese  che  non fossero  in  regola  con  i
tributi comunali; in questa versione e�  stata prevista la possibilita�  di presentare istanza
anche da parte di imprese che non  sono in regola con il pagamento dei tributi comunali.
Potremmo quindi trovarci di fronte a due tipi di situazioni: se il debito e�  inferiore all’
importo dell’ erogazione vi sara�  una compensazione debito/credito; se invece il debito e�
maggiore  dell’importo  erogato potra�  essere detratto tutto il  contributo e devoluto al
pagamento del tributo o solo una parte di esso se nel contempo l’impresa ha chiesto la
rateizzazione del pagamento.
Si era sondato il terreno per valutare la possibilita�  di ammettere al bando anche chi non
fosse  in  regola  con  il  DURC,  erogando l’importo come  contributo sostitutivo  all’ente
impositore ma questo tipo di procedura, che e�  consentita in caso di liquidazione delle
forniture, non e�  stata possibile in questo caso. D’altro canto c’e�  da dire che a causa del
Covid  per i DURC ci sono state delle proroghe, chi non era in regola potrebbe prima
chiedere  la  rateizzazione,  che  di  solito  viene  concessa;  una  volta  ottenuta  la
rateizzazione si  risulta in regola e quindi il problema viene così� superato.
Il consigliere Lorenzo Lapucci rileva come, laddove gli insoluti riguardino un periodo
antecedente la pandemia dovuta al Covid19,  non sia giusto a suo parere saldare con
soldi pubblici i debiti delle imprese.
L’assessore  Del  Nero  risponde  che  questo  argomento  e�  stato  oggetto  di  riflessione.
Precisa  pero�  che  presupposto  del  bando  e�  la  riduzione  del  fatturato  a  seguito
dell’epidemia  da  Covid19,  mentre  il  possesso  della  regolarita�  tributaria  non  e�  un
requisito: il contributo verra�  elargito alle imprese se ne avranno diritto  in quanto in
possesso del requisito  e  cio�  potra�  costituire un aiuto che potrebbe servire all’impresa
per saldare i suoi debiti e quindi potrebbe anche far recuperare denaro al Comune.
Per quanto riguarda i tempi la scadenza e�  fissata al 3 novembre; non e�  stato previsto un
termine  troppo in la�  perche>  si voleva fare quanto prima un’analisi, affinche>  ci siano i
tempi tecnici per utilizzare eventuali risorse disponibili.
L’altro argomento che l’Assessore pone all’attenzione della Commissione e�  il piano del
commercio su aree pubbliche.
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In primavera e�  stata approvata una prima parte, riguardante il mercato di Carrara; ora
c’e�  da lavorare sui mercati di Avenza e di Marina di Carrara. La votazione sul documento
verra�  poi fatta in sede di Consiglio Comunale.
L’Assessore  spiega  che  il  livello  minimo  da  rispettare  e�  la  concertazione  con  le
associazioni di categoria e informa di aver gia�  avuto  un incontro con gli ambulanti, ma
ritiene  che  limitarsi  agli  incontri  con  le  associazioni  di  categoria  possa  non  essere
sufficiente,  perche>  ci  sono molti  ambulanti  non associati  e  per  questo  motivo  e�  sua
intenzione   organizzare  degli  incontri  per  ascoltare  tutti  e  svolgere  attivita�  di
informazione.
Le problematiche maggiori si riscontrano per il mercato di Avenza. Questo mercato era
storicamente ubicato nella parte vecchia di Avenza, ora si svolge nella zona della Prada.
Le soluzioni  che si  prospettano sono di  restare dove si  trova attualmente  ovvero di
ritornare nella zona di Avenza vecchia, con la consapevolezza che nella seconda ipotesi
le condizioni non sarebbero piu�  le stesse di prima, perche>  sono subentrate normative di
sicurezza,  in particolare disposizioni impartite  dal  Comando dei  Vigili  del  Fuoco,  che
necessariamente vanno ad influire sui posteggi, una fra tutte la profondita�  degli stalli:
alla  Prada  gli  ambulanti  si  sono  allargati,  se  il  mercato  dovesse  tornare  ad  Avenza
dovranno essere ridimensionate le misure dei posteggi. Inoltre in tutta la parte di Piazza
della  Chiesa  e  Piazza  Lucetti  i  banchi  non ci  potranno piu�  stare  da  quanto  dicono i
tecnici. Ecco perche>  sara�  molto importante organizzare delle riunioni in cui un tecnico
spieghi agli ambulanti  i pro e i contro delle diverse soluzioni.
Il consigliere Lorenzo Lapucci  lascia la seduta alle ore 16.27.
L’Assessore dichiara che il mercato di Avenza sara�  quindi il primo nodo da affrontare,
poi si ragionera�  sulla Fiera di S. Marco, poi il mercato di Marina di Carrara e infine la
fiera di Marina di Carrara e i mercati straordinari.
Il consigliere Tiziana Guerra rileva che la Fiera di S. Giuseppe e�  il 19 marzo, quindi da un
punto di vista temporale viene prima di quella di S. Marco. 
L’assessore Del Nero spiega che la situazione di Marina presenta un numero minore di
situazioni problematiche rispetto a quella di Avenza.
La  consigliera  Guerra  chiede  inoltre  se  ci  siano  state  ulteriori  decadenze  delle
concessioni  di  posteggio  del  mercato;  l’Assessore  risponde  che  in  occasione  della
prossima seduta aggiornera�  i commissari sulla situazione delle decadenze.
Il consigliere Cristiano Bottici suggerisce di organizzare un incontro preliminare della
Commissione in presenza di un tecnico, in modo da conoscere nel dettaglio gli aspetti
critici del mercato ed essere preparati in occasione dell’incontro con gli ambulanti.
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L’Assessore concorda e si adoperera�  per garantire la presenza, se non sara�  possibile di
qualcuno del Comando Vigili del Fuoco, per lo meno di qualche dipendente interno, ad
esempio qualcuno della Polizia Locale.
Il consigliere Daniele Raggi rileva che sicuramente dovranno esserci dei cambiamenti
nella parte centrale dove sono in corso i lavori del marciapiedi, in quanto il marciapiedi
non sara�  piu�  accessibile, anche questa sara�  una delle problematiche da evidenziare. 
Il  consigliere  Bottici   coglie  la  presenza  del  Presidente  della  Commissione 7  Cesare
Bassani per ricordare che mancano circa due mesi a Natale e vorrebbe si aprisse una
discussione in Commissione sull’organizzazione degli eventi natalizi per non ritrovarsi a
una conferenza stampa a novembre a cose fatte. 
L’assessore  Del  Nero  risponde  che  l’organizzazione  degli  eventi  natalizi  fara�  capo
all’assessore Federica Forti e quindi interessera�  la Commissione di cui e�  presidente il
consigliere Cesare Bassani  per quanto riguarda gli eventi culturali; di tutto il resto se ne
occupera�  il suo assessorato.
Precisa che alcune cose sono state gia�  portate avanti e non ha avuto materialmente la
possibilita�  di  confrontarsi con la Commissione.
Il Presidente Lancioni prospetta, da subito,  di  confrontarsi in Commissione su tutto cio�
che ancora puo�  essere deciso.
Il  consigliere Bottici  invita a convocare quante piu�  sedute possibili  per recuperare il
tempo perduto.
L’assessore Del Nero precisa che nell’organizzazione degli eventi e�   prioritario dare voce
agli operatori commerciali e dare importanza alle loro aspettative.
Il consigliere Dante Benedini abbandona la seduta alle ore 16.43.
Il  consigliere Bassani si propone di essere presente alle sedute della Commissione in
materia di commercio e di creare una sinergia tra la Commissione 5 e la Commissione 7
su questo importante argomento.

La  seduta termina alle ore 16.45.

Il Segretario verbalizzante                                                                  Il Presidente
 ( Chiara Amodio )                                                                            (Mauro Lancioni)
             F.to                                                                                                         F.to
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